



CENTRO DE INFORMACION GUANAJUATO

El Centro de Información Guanajuato, INFO, se encarga de crear la infraestructura informativa necesaria para captar, procesar y organizar la información que producen las diversas instancias tanto públicas como privadas. Durante su cuarto año de existencia continuó con su labor de generar la información necesaria sobre las actividades económicas, sociales y productivas de los ámbitos urbano y rural de nuestra entidad

En el periodo que se reporta cinco productos de INFO fueron certificados en su proceso de elaboración bajo la Norma Internacional de Calidad ISO-9002. Se realizaron diez encuestas a diversas Instituciones. Se desarrolló la versión 1.4 del Sistema Estatal de Información Geográfica en el cual se anexaron 35 capas de Información.

Con el apoyo del municipio se desarrollo el Sistema de Información Geográfica de Purísima de Bustos.

Se atendieron 990 requerimientos de información a través de Centro de Consulta y la página web registró 5 mil 228 visitas.

Sistema de información geográfica

A través del Sistema Estatal de Información Geográfica se integra una amplia red que articula las instancias generadoras de información

pertenecientes a las administraciones Estatal, Municipal y Federal, las instituciones académicas, Centros de Investigación, Organizaciones Sociales y la Iniciativa privada.

Durante el año que se reporta se amplió la información del Compendio de información Geográfica y se agregaron a la versión 1.4 del Sistema de Información Geográfica del Estado de Guanajuato, (Compendio en formato digital que aglutina información de temática geográfica) 35 capas de información, con lo cual, a la fecha, el Sistema contiene 70 capas de información de temática Geográfica entre las que se incluyen los límites municipales y las localidades por municipio.

En conjunto con la Dirección de Catastro y Predial del municipio de Purísima del Rincón se desarrolló el Sistema de Información Geográfica del municipio mencionado, que contiene la topografía, los planos manzaneros, lotes, servicios y vialidades, por mencionar algunas de las 22 capas que integran el Sistema.

El Comité Estatal de Información Geográfica, entidad técnica colegiada formada por 18 instituciones y dos Centros de investigación, que coordina y es depositaria de los materiales geográficos generados en las dependencias que pertenecen a la administración pública estatal, formuló un Plan de trabajo anual.

Encuestas y sondeos realizados.

Los estudios son un fundamento para la planeación y el diseño de



estrategias y programas enfocados a satisfacer diversas necesidades de carácter social o para el desarrollo de diversos sectores. El Centro de Información Guanajuato, a petición de algunas dependencias estatales, realiza las encuestas y sondeos para dar sustento a la realización de proyectos y dirigir las acciones del gobierno hacia la completa satisfacción de las necesidades de la sociedad.

En el periodo que se informa se realizaron 10 encuestas y sondeos para diferentes dependencias del gobierno encaminadas a conocerle grado de satisfacción de los usuarios de las obras públicas, la percepción de los contribuyentes acerca de los servicios de auditoría y otras encuestas solicitadas por la Secretaría de Planeación y Finanzas, Desarrollo Gubernamental, el Instituto de la Mujer Guanajuatense y la Secretaría de Educación, entre otras.

Generación de documentos estadísticos INFO

La elaboración del Anuario Estadístico del Estado de Guanajuato, de los Cuadernos Estadísticos del Estado de Guanajuato y del Compendio Estadístico del Estado de Guanajuato, es una de las tareas asignadas al INFO desde su creación. El desarrollo de estos documentos integra la información estadística básica de la entidad y de los municipios.

Guanajuato es el estado que elabora y publica en menor tiempo su Anuario Estadístico, (seis meses), el único que lo realiza en medio magnético, lo que reduce los costos y facilita su manejo y además a partir de febrero del presente año el primer estado que certifica en ISO-9002, el proceso de elaboración del Anuario y de los Cuadernos Estadísticos Municipales.

A la fecha se cuenta ya con la edición 2000 del Anuario Estadístico del Estado, de seis Cuadernos Estadísticos Municipales 1999, de los municipios de Guanajuato, Allende, Celaya, León, Irapuato y Salamanca y un avance del 95 por ciento en la elaboración de los Compendios Estadísticos Municipales.

Fomento a la cultura de la información

De acuerdo a las necesidades de la sociedad, INFO desarrolla productos y publicaciones para el sector académico, gubernamental y empresarial destinados a satisfacer las necesidades de información de los diversos usuarios.

Este año las publicaciones Infoeconomía (publicación mensual que muestra la evolución de diversas variables económicas del Estado) Infoindica, (revista trimestral que analiza el desarrollo del empleo, las maquiladoras y la industria en la entidad) y el Informate, (publicación semanal) fueron certificadas en su proceso de elaboración bajo la Norma ISO 9002.



En el actual periodo el INFO ha realizado productos que tienen como objetivo apoyar a la sociedad en su labor diaria en la toma de decisiones. Además para garantizar que la información esté al alcance de todos los guanajuatenses, este año se ha entregado a cada una de las 92 bibliotecas pertenecientes a la Red de Bibliotecas públicas los productos de INFO para su consulta. En total se han distribuido mil 121 productos, tanto impresos como en medio magnético.

Con el objeto de promover entre los usuarios una cultura de la información geomática, se realizó en coordinación con la Facultad de Topografía de la Universidad de Guanajuato durante el mes de febrero, el Primer Encuentro de Geomática y se impartió el Diplomado en Geomática, que logró la asistencia de 120 personas al primero y 35 profesionales del área en el Diplomado.

Con la finalidad de fomentar en la niñez el uso de la Información Estadística y Geográfica realizó la III Semana de la Información en coordinación con el Centro de Ciencias Explora. Se participó a través de talleres en Papirolas 99, la Semana Nacional de la Ciencia y con pláticas en Escuelas y Universidades, que incluyó la participación mil 342 estudiantes.

Asesoría y consulta especializada de información

El Centro de Consulta de INFO atiende las solicitudes de Información a través de diversos medios como Internet, fax, teléfono, correo electrónico y en forma personal en las propias instalaciones.

En los últimos 12 meses el Centro de Consulta atendió 990 solicitudes de Información de las cuales el 60.79 por ciento fueron consultas relacionadas a temas económicos, el 21.27 por ciento sobre información de tipo social y el resto, 17.92 por ciento información de gobierno, asesoría, investigación y servicios.

A través de su página web, el INFO proporciona información estadística, económica y geográfica; durante el periodo comprendido entre junio de 1999 y mayo del 2000 fue visitada 5 mil 228 veces para obtener información sobre Guanajuato.

La información consultada fue en su mayoría sobre estadística básica y análisis económico, está se dio a través de 3 mil 771 consultas y la información sobre los servicios y productos del centro registró mil 457 consultas.